

VII

Avez-vous lu la conférence que fit l'honorable Ministre des Postes, à un déjeuner donné en son honneur, par le "Canadian Club" de Vancouver, C. A., le 15 août 1915?—C'est une œuvre magistrale, une rare pièce d'éloquence, une vision politique d'une étincelante clarté.

Désirez-vous de l'histoire?—D'un coup d'œil il embrasse les siècles depuis la plus haute antiquité jusqu'à nos jours et fait défiler devant nos yeux les nations orgueilleuses et les potentats qui ont tenté de courber les peuples sous leur monstrueuse hégémonie et rêvé d'être le centre de l'univers.

C'est Darius qui conquiert l'Inde, la Thrace et la Macédoine et vint honteusement se faire battre par les Grecs, à Marathon.—Alexandre qui franchit l'Hellespont, parcourt en vainqueur l'Asie jusqu'à l'Indus et laisse son empire à être partagé entre ses lieutenants.—Rome qui subjugué le monde, le soumet à ses lois et à ses mœurs et est ensuite asservie par les barbares.—L'Espagne, maîtresse sur terre et sur mer, qui elle aussi rêve de dominer l'Angleterre, et voit son "Invincible Armada" se briser sur les côtes des Isles Britanniques. L'Angleterre et la France qui dans une lutte puissante, se disputent la suprématie.—Bonaparte, le général invincible, parcourt la terre avec sa grande armée; il se heurte aux glaces de la Russie, lâche sa cavale à Waterloo et finit par avoir Sainte-Hélène pour prison et pour tombeau. Puis les Prussiens qui tournent leurs regards vers un puissant empire qui aurait l'hégémonie de l'Europe et le gouvernement du monde.

Nous sommes, aujourd'hui, plongés dans un conflit gigantesque, mais nous en sortirons victorieux. "Tous nos efforts, la somme de nos énergies, toutes nos ressources, jusqu'à l'extrême limite, seront consacrés à mener à bonne fin, cette lutte dans laquelle l'existence de l'Empire et l'indépendance du Canada sont en jeu. Ce n'est qu'alors que notre tâche sera accomplie."

M. Casgrain, en parlant comme il l'a fait à Vancouver, devant un auditoire plus ou moins préjugé contre nous, s'est imposé une mission généreuse qui mérite la reconnaissance de tous les patriotes. Il a montré du courage, un grand et rare courage en défendant ses concitoyens de la plus ancienne province du Dominion, contre les accusations, les tentatives de dépréciation et de dénigrement que des fanatiques n'ont